

Hessisches Kultusministerium Postfach 3160 65021 Wiesbaden

An die Schulleiterinnen und Schulleiter der  
öffentlichen Schulen

nachrichtlich:

Staatliche Schulämter

Geschäftszeichen 649.090.090-00225

Bearbeiter  
Durchwahl

Ihr Zeichen  
Ihre Nachricht

Datum 13.10.2022

Lehrkräfteakademie

Träger der öffentlichen Schulen und  
Ersatzschulen

## **Einführung des landesweiten Videokonferenzsystems im Schuljahr 2022/2023**

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Schulleiterinnen und Schulleiter,

nachdem inzwischen das europaweite Vergabeverfahren erfolgreich abgeschlossen wurde, freue ich mich Ihnen mitteilen zu können, dass allen Schulen das Open-Source-Webkonferenzsystem BigBlueButton als datenschutzkonformes landesweites Videokonferenzsystem zur Verfügung gestellt werden kann. Den Zuschlag erhielt das hessische Unternehmen German Edge Cloud GmbH & Co. KG (GEC), das das System technisch betreiben wird. Um die Nutzung des Videokonferenzsystems an den Schulen vorzubereiten, möchte ich Sie über den Einführungsprozess informieren.

Aus Gründen des Datenschutzes und der IT-Sicherheit sowie der komfortablen Nutzung wird das Videokonferenzsystem ausschließlich über das Schulportal zugänglich sein. Dort wird es über das Lernmanagementsystem „SchulMoodle“ und im Funktionsbereich „Pädagogische Organisation“ nutzbar sein. Schulen, die noch nicht am Schulportal angebunden sind, bitte ich, sich unter <https://schulportal.hessen.de/schulregistrierung/> anzumelden, damit Sie zukünftig auf das Videokonferenzsystem zugreifen können.

Die Nutzung des Videokonferenzsystems im Schulportal ist unabhängig von der Nutzung weiterer Funktionen des Schulportals.

Die Einführung des Videokonferenzsystems im Schulportal erfolgt schrittweise. Die technische Integration in das Lernmanagementsystem „SchulMoodle“ ist bereits abgeschlossen. In einer ersten Phase erhält ab Oktober 2022 zunächst eine begrenzte Anzahl an Schulen die Möglichkeit, das System über „SchulMoodle“ zu nutzen, um die Anwendungen zu testen und einen stabilen Betrieb sicherzustellen. Die Administratorinnen und Administratoren der Schulen, die „SchulMoodle“ nutzen, wurden dafür über das Schulportal zur Teilnahme eingeladen. Schrittweise können nach Bedarf ab November 2022 weitere Schulen zur Nutzung des Systems über „SchulMoodle“ aufgenommen werden.

Parallel erfolgt die technische Integration des Videokonferenzsystems in den Funktionsbereich der „Pädagogischen Organisation“. Ab dem zweiten Schulhalbjahr des laufenden Schuljahres können Schulen sowohl über „SchulMoodle“ als auch über die „Pädagogische Organisation“ Videokonferenzen durchführen.

Das landesweite Videokonferenzsystem dient der Kommunikation im pädagogischen Bereich. Der Einsatz soll insbesondere zum Zwecke der Überbrückung von zeitlichen, regionalen oder sonstigen Einschränkungen erfolgen. Das Videokonferenzsystem kann zur Durchführung von Unterrichtseinheiten in der Klasse oder Lerngruppe, zur individuellen Betreuung und Beratung in Kleingruppen oder für Gespräche zwischen Lehrkräften, von Lehrkräften mit Lernenden oder Eltern, zur Unterstützung pädagogischer Schulverwaltungsaufgaben, wie Konferenzen, und zur Kommunikation aller am Bildungsprozess in Schule beteiligten Personen genutzt werden.

Alle Schulen dürfen zunächst mit ihren bestehenden Videokonferenzsystemen weiterarbeiten. Eine Duldung von nicht datenschutzkonformen Videokonferenzsystemen durch den Hessischen Beauftragten für Datenschutz und Informationsfreiheit endet mit Ablauf des ersten Schulhalbjahres des Schuljahres 2022/2023. Von dem Ende der Duldung sind vor allem Systeme US-amerikanischer Unternehmen betroffen. Als datenschutzkonforme Lösung wird das landesweite Videokonferenzsystem dann allen Schulen zur Verfügung stehen.

Damit Sie sich mit der Funktionsweise von BigBlueButton und den Möglichkeiten seiner Nutzung im Unterricht vertraut machen können, stehen im Wochenplan Fortbildung des Schulportals entsprechende Fortbildungsangebote unter <https://schulportal.hessen.de/fortbildungen/> zur Verfügung.

Ich danke Ihnen für Ihre Unterstützung und bin sicher, dass unsere Landeslösung dazu beitragen wird, den Einsatz von Videokonferenzen im Unterricht zukünftig sowohl praktikabel als auch datenschutzkonform zu gestalten.

Mit freundlichen Grüßen

Im Auftrag



Jörg Meyer-Scholten  
Abteilungsleiter IV  
Leiter der Digitalisierungsabteilung